

千歳市立緑小学校 学校だより

令和4年9月28日発行 NO. 7



～学校と家庭・地域を結ぶかけ橋に～

☎ 23-4107 FAX 23-4108

[www.city.chitose.hokkaido.jp/ed/midori/](http://www.city.chitose.hokkaido.jp/ed/midori/)

【学校教育目標】

私たちは未来を創り、ともに進む緑小の子ども

- ・なかよく元気に遊びます
- ・すすんで学び考えます
- ・めあてをもって努力します
- ・人や地球にやさしくします

【重点教育目標】

自ら学び、共に高め合い、  
より確かな学力と豊かな心を育む

【めざす子ども像】

やさしさ やる気 こん気いっぱい緑っ子

## やる気はどう育てる

校長 渡會 朋広

秋分の日を過ぎ、少しずつ寒くなり秋が深まってきます。そのような中で天気の良い暖かい日を迎えると、体も心もほっこりします。季節の変わり目は体調管理に気を遣いますが、子どもたちみんな元気に過ごしてほしいと願っています。

さて、毎日各学級の授業の様子を見ながら歩いています。たまに教室に入り、漢字の練習や算数の計算の○付けを手伝うことがあります。子どもたちがノートやプリントをもって並び、○や花丸ライオンをつけると、喜んでくれます。

誰かに褒められたり、認められたりすると、「もう一つがんばってみよう。」「やってみよう。」という気持ちが高まり、普段以上にできることがあります。学校をはじめとして私たち大人は、子どもたちに「やる気」や「意欲」を育てていくことが大切な務めと言えます。

では、この「やる気」というのは、どのように育てていけばいいのでしょうか。

これまでにいろいろと研究されてきていますが、これが絶対という答えは難しいようです。それでも、いろいろな試みが社会や学校、家庭で試されてきました。

例えば「成功報酬」というものがあります。テストや成績が高い場合にご褒美がもらえるという仕組みです。これは一時的な効果がありそうですが、持続的にできるかという点で困難です。報酬が無ければやる気が無くなりますし、報酬のレベルアップがやがて必要になってきそうです。

また、「罰則」によって強制的に取り組ませるといふこともあります。これも一時的には効果がありそうです。しかし、これは「やる気」を育てるよりも、かえって意欲減退になります。そして、罰則が無くなれば、結局はやらなくなりますから、育てることにはつながりません。それどころか罰則がエスカレートしてしまうと、たいへん危険です。

やはり褒める（褒められる）、認める（認められる）ことは、「やる気」を育てる上で、とても大切なことと言えます。

例えば、ある子どもが学習に最後まで取り組んで課題を達成したとします。そのこと（努力や成果）を親や先生から褒められ認められると、そのことが報酬として、その行動を強化する働きを持ちます。また、褒めることによって、望ましい行動の一つとして周りに伝わる情報としての機能も持ちます。すると、それを真似てみる子どもが表れることがあります。

小さなことでも、そのように褒められることによって、成果や達成感、満足感を得られます。その積み重ねが、子どもたちの内側（根気や自信）を育てていくことにつながるのだと考えています。もちろんどこを褒めるか、何を認めるかはとても大切なことです。子どもたちの行動や気持ちをしっかりと捉えることができる大人でありたいと願っています。

## 後期児童会スタート

前期も残すところ一週間ほどとなり、児童会活動も後期に入りました。26日には放送で後期児童会書記局と、各委員会委員長の認証式がありました。認証状を受け取る子どもたちの顔はみんな真剣で



後期書記局

責任をもってやり抜こうという気持ちが伝わってきました。認証状にある「明るく楽しい学校」を目指し、書記局が中心となりながら、各委員会での話し合いを深め、様々な活動に取り組んで



後期委員会委員長

ほしいと考えています。6年生にとっては小学校生活最後の児童会活動です。コロナ禍のため、思い通りの活動ができない場面もありますが、最高学年として緑小の伝統を下学年に伝えてほしいと願っています。

## 学習発表会があります！

先日ご案内の文書を配付しましたが、下記の日程で「学習発表会」を実施し、子どもたちのがんばりを発表する予定です。観覧に際してのお願い等については、改めてプリントを配付しますので、ご確認ください。皆様のご来校を心よりお待ちしております。

10月26日(水)	1年生	11:25~12:10
	2年生	13:35~14:20
27日(木)	3年生	11:25~12:10
	4年生	13:35~14:20
28日(金)	5年生	11:25~12:10
	6年生	13:35~14:20

※1家庭2名(含乳幼児)までの参観とさせていただきますが、乳幼児のお子様で預け先にお困りの方もいらっしゃるかと思います。観覧席の椅子は1家庭2名分の用意をしますので、膝の上などで一緒に観覧されてもよいです。

※コロナの状況によっては変更することも予想されます。メール等でお知らせいたしますので、**学校からのメールは必ず開封**をお願いします。

## よろしくお祈いします！

9月1日より緑小学校に新しく林先生をお迎えしました。どうぞよろしくお祈いいたします。

このたび、名古屋市立御田中学校より赴任しました。千歳市の勤務は初めてです。今までとは全く環境が変わりますが、一生懸命がんばります。地域のことを学び、早く慣れるように努力していきたいと思えます。よろしくお祈いいたします。

## 月・水曜日 特割5時間がはじまります

すでにお配りしている年間行事予定表にもありますが、10月17日(月)から、月・水曜日が特割5時間授業となります。昨年度から始めた取組で、授業時数確保が必要な場面への対策が目的です。子どもたちの学びと健康、よりよい人間関係づくりを成立させていくためにも、皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 地域あいさつ運動のお願い

10月3日は「PTA 地域あいさつ運動」4年生です。「地域あいさつ」に登録されている方には、お子様を通じて腕章をお渡ししますので、ご活用ください。安全な登校と元気なあいさつ溢れる緑小となるよう、ご協力をお願いいたします。

日	曜日	10月の行事予定
10/3	月	地域あいさつ運動(4年生) 教材費引き落とし日(後期) 2年生社会見学(2年生お弁当)
4	火	中休み工作② 市P連合同会議③
6	木	ぴっころ1年生(14:40~) 手芸部活動日 学校運営協議会(19:00~)
7	金	特割4時間授業(給食なし) 前期終業式(1時間目)
8	土	秋休み(8日~10日)
11	火	後期始業式(1時間目)
12	水	特割4時間授業(給食なし) 幼児教室①(就学時検診)
14	金	臨時休業日 石狩管内教職員研修会のため
17	月	月・水曜日特割5時間開始 スクールカウンセラー来校(12:30~)
18	火	5年生マレク漁
20	木	手芸部活動日
21	金	特割6時間授業 学習発表会児童公開日
26	水	通常日課5時間授業 学習発表会(低学年)
27	木	学習発表会(中学年)
28	金	学習発表会(高学年)
31	月	スクールカウンセラー来校(9:00~)

## 11月の主な予定

1日(火)	PTA 地域あいさつ(1年生) 家庭学習強化週間② 生活リズムチェック②(~11日) 読書月間(~18日)
2日(水)	QU検査②
4日(金)	ぴっころ⑦1年生(14:40~)
7日(月)	手話体験5年生
9日(水)	子育てネットワーク協議会②
11日(金)	視覚障がい者ガイドヘルプ体験5年
12日(土)	石P連研究大会・子育て研(恵庭市)
14日(月)	高齢者疑似体験5年生 児童委員会③ SC来校(12:30~)
16日(水)	開校記念日
17日(木)	特割5時間
18日(金)	石狩管内学校課題研究発表会 通常4時間 給食なし 5時間目のある学級のみお弁当
22日(火)	体力向上月間(~12月23日) 支笏湖小との合同学習
23日(水)	勤労感謝の日
24日(木)	特割4時間 給食なし 千歳中学校区教職員研修会のため
25日(金)	認知症サポーター養成講座5年生
26日(土)	いじめシンポジウム(児童会参加)
28日(月)	給食費引き落とし日⑦ SC来校(9:00~) 児童委員会④
29日(火)	図書貸出最終日 定例作品展④